
 
 
 

COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU GROUPE DE PILOTAGE DU PLAN DE 
DEVELOPPEMENT « OUEST » - 06/09/2018 

BAYEL 

 
Présents : 
B.SIMONIN / G.KRATZ / H.VAZART / A.PAUTRAS / C. DO / G. DAVENNE / F. 
BRUN / P.LEGENDRE / P.BOLMONT. 
Excusés :  
N.BERNARD / J.PILLETTE / A.LENGERT / C.GERMAIN / A.SCREMIN / 
P.BLANCHARD / V.BLANCHARD / E. BARCELO /  B. BARRIER / P. LOMBARD. 
Absents : J.DUPONT /  Y. DEPRE. 
 
Introduction : 
Philippe ouvre la réunion en remerciant les participants pour leur présence et en 
présentant les excuses des personnes ayant fait part de leur absence.  
Philippe évoque l’ordre du jour identique à celui du GPD « EST » et qui sera illustré 
par quelques documents « vidéo » et annonce le premier point : 
 

➢ Retour  sur les actions réalisées par la ligue et les cd pendant l’été : 
 
En ce qui concerne les actions « Ligue » de l’été, Philippe mentionne :  

- La remise des récompenses du 5/07/2018 
-  Le stage SUMMERPING du 27 au 31/08/2018 (36 participants avec un 

renouvellement plus important cette année et 6 cadres). 
- Les EMC (14ème édition) du 24 au 26/08/2018 (La ligue était en charge de 

l’accueil et de la communication)  
- Le Waly’Ping du 26/08/2018 avec le club de MAIZIERES LES METZ et le CD 

57 (300 licences évènementielles).  
- Le début de la formation BPJEPS au CREPS d’ESSEY LES NANCY. Pierre, 

en responsabilité de cette formation, apporte des précisions sur les modalités 
et l’organisation de cette formation. 

 
Les représentants des CD évoquent  à leurs tours les actions menées lors d’un 
tour de table :  
- CD 10 : Rien de spécifique excepté quelques actions dans les clubs. 
- CD 08 : Guillaume mentionne les animations d’été (politique du Conseil 

Départemental pour la promotion des sports les moins médiatisés). Il y a eu 
huit points de chute pour l’opération menée avec l’appui des clubs locaux. 

- CD 55 : Un Ping Tour a eu lieu début juin mais une réflexion en cours pour 
l’organisation d’un stage pour tous. 

- CD 51 :?(Absent). 
- CD 52 :?(Absent). 

 
 

 
 
 



➢ Le choix des actions 2017-2018 : 
 

Cette saison la LGETT se concentrera plus particulièrement sur :  
- Le Dispositif d’Accompagnement des Clubs qui vient d’être renforcé par la 

formation de 7 nouveaux accompagnateurs qui complètent l’escouade 
existante et qui permet de couvrir la quasi-totalité du territoire du Grand Est (il 
faudra relancer l’enquête « clubs », répondre aux demandes formulées en fin 
de saison dernière et redynamiser le dispositif en s’appuyant sur les nouveaux 
accompagnateurs formés).  

-  Mettre l’accent sur les nouveaux publics (Rentr’O ping, Ping « famille », Ping 
« loisir », Ping « santé », Educ’ ping… Traduire le travail réalisé par de 
nouvelles licences « promo » (dont le nombre a diminué la saison dernière). 
Profiter de l’arrêt des ATS pour reconquérir le public scolaire.  

- Les nouvelles pratiques (« Dark Ping », Ultimate Ping, Tour Ping,…)  à faire 
connaitre et à encourager. Répondre aux demandes occasionnelles par des 
« Formations Flash » élargies aux clubs voisins du demandeur. 

- Fidéliser et implanter de nouveaux lieux de pratique (sous la tutelle de clubs 
existants) en s’inspirant de l’organisation de clubs satellites (cette prise en 
charge des lieux de pratique devrait logiquement se traduire par une 
augmentation du nombre de licenciés au club de tutelle). 

 
➢ Bilan des conventions de développement CD-LGETT 2017-2018 : 

 
Bernard revient sur le déroulement de la mise en œuvre des conventions qui ont 
concerné 9 des 10 Comités Départementaux. Dans l’ensemble le dispositif 
fonctionne bien et sera reconduit.  
Afin de conduire à une meilleure lisibilité des bilans, Bernard souhaite que la forme 
du bilan s’inspire du document « ANNEXE A LA CONVENTION » (un exemple de ce 
document est projeté et commenté par Bernard pour expliquer ce qui est attendu en 
termes de bilan). En format A3, il permettra d’y inclure pour chacun des CD la partie 
financière qu’il a engagée pour chaque action et comportera le compte rendu succint 
de chaque action bien entendu, les bilans plus détaillés (comme ceux fournis par 
certains CD) resteront les bienvenus.  
En ce qui concerne les Comités Départementaux, la mise en œuvre des projets 
locaux est à leur charge. Autant que faire se peut, ils déclineront à leur niveau les 
axes retenus par la LGETT. Les CD à leur tour accompagneront les projets de leurs 
clubs respectifs. Ils devront nous communiquer les actions retenues ainsi que les 
objectifs visés pour la saison (conventions de développement CD-LGETT. Bernard et 
Philippe souhaitent un retour pour le 15/11/2018 afin de finaliser les ANNEXES aux 
conventions de développement avec les CD pour 2018/2019. 
  

➢ Echanges de bonnes pratiques : 
 

Lors du GPD de mi-saison (le 23/02/2018), Christophe PORTE avait souhaité que 
soit programmé, lors de nos réunions, un temps d’échanges sur les bonnes pratiques 
afin de les mettre en valeur et surtout de les partager. Il avait été objecté à l’époque 
que cela risquait de plomber l’horaire des nos réunions pour les quelles certains se 
déplacent d’assez loin. Mais l’idée séduisant tout le monde l’organisation d’un 
colloque du développement semblait mieux convenir à cette démarche. Le colloque 
n’ayant pu être organisé entre temps nous proposons d’inclure cette séquence à 



notre ordre du jour. Et pour le colloque du développement, dont un des objectifs sera 
de valoriser les meilleurs pratiques, il sera organisé à la fin de la saison 2019/2020 
dans le cadre du colloque de ZONE en juin prochain.  
Pour l’heure :  
Le CD 55 expose le projet mené avec l’USEP de Meuse et en particulier le travail 
réalisé dans les écoles et la formation des enseignants pour mettre en place des 
modules de notre activité. 
Le CD 08 revient sur les soirées DARK PING qui sont un bon outil pour faire jouer le 
public non pongiste (donc de futurs pratiquants) dans une ambiance conviviale et 
festive. 
Le CD 10 décline son action « pour les filles » avec l’attribution de bons d’achat pour 
200 €. Pierre fait remarquer que cette initiative est en adéquation totale avec l’objectif 
des conventions de développement. 
Enfin le projet du club de LUNEVILLE est présenté : 

  
 

➢ Questions diverses : 
 
Pierre et Philippe présentent le dossier Rentr’O ping puis les capsules « vidéo » sur 
l’apprentissage du tennis de table réalisées par la DTN avec l’ONG SIKANA 
https://www.sikana.tv/fr/sport/how-to-play-table-tennis 
 
Hervé demande des précisions sur la détection et notamment sur le niveau des 
joueurs qui en relèvent. Pierre répond que la détection est une opération continue et 
qu’elle ne se résume pas à l’action Rentr’O ping dont Cyril MAYEUX est en charge. 
Le lien de la détection est assuré entre les clubs, leur CD et la Ligue sous la 
responsabilité de Guillaume SIMONIN. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, Philippe conclut en remerciant le club de BAYEL 
représenté par Franck BRUN pour l’accueil de la réunion ainsi que les participants 
pour leur contribution. Il propose de poursuivre les échanges autour du pot de 
l’amitié vers 21h30. 
 
 
         Philippe BOLMONT.  
 

https://www.sikana.tv/fr/sport/how-to-play-table-tennis

